
 

 

Consiglio del Corso di Laurea Magistrale in Storia e Civiltà Europee del 23 gennaio  2019 

 

Verbale 01/2019 

Il Consiglio del Corso di Laurea Magistrale in Storia e Civiltà europee è convocato per il giorno 23 

gennaio 2019 alle ore 12.00 presso il Dipartimento di Scienze Umane dell’Università degli Studi 

della Basilicata – studio del prof. Lewin, per discutere e deliberare in merito agli argomenti iscritti 

nel seguente ordine del giorno: 

 

1)  comunicazioni 

2)  approvazione verbale del 19 dicembre 2018 

3)  pratiche studenti 

4)  approvazione progetti formativi di tirocinio 

5) Regolamento Didattico del Corso di Studi per l’a.a. 2019/2020 

6) segnalazioni o suggerimenti degli studenti 

7) varie ed eventuali. 

 

Sono presenti i proff. Ariel Lewin (Coordinatore, che funge da Presidente), Stefania Gallotta (che 

funge da Segretaria verbalizzante), Lucio Attorre, Fulvio Delle Donne, Maria Chiara Monaco, 

Francesco Panarelli. Assente giustificata la dott.ssa Vera Manco. Constatato che c’è il numero 

legale, il Coordinatore dà avvio alla discussione. 

In merito al punto 1 all’O.d.g. il coordinatore fa presente che è stata stipulata una convenzione con 

la Fondazione ebraica di Roma, con la quale si sta organizzando una importante giornata di studio, 

nel settembre p.v.,  presso la città di Venosa. A tal proposito nei giorni 14-17 gennaio il Prof. 

Steven Fine, della  Yeshiva University, professore di storia ebraica del mondo greco romano, 

massimo esperto di giudaismo,  invitato dal Prof. Lewin, si è recato in Basilicata in visita alla città 

di Venosa e alle catacombe ebraiche della città; tale incontro, evidenzia il coordinatore, è 

preparatorio per un più ampio progetto che coinvolga il Dipartimento di Scienze Umane e 

l’Università della Basilicata.   Il coordinatore fa inoltre presente che l’ organizzazione 

dell’importante convegno internazionale, che si terrà a Matera nei giorni 2-6 ottobre 2019, su “La 

città antica dall’età arcaica all’alto medioevo” è in preparazione e  nelle prossime settimane se ne 

darà notizia in modo più dettagliato.  

Il Prof. Francesco Panarelli, che prede la parola, comunica l’eccellente risultato ottenuto dal nostro 

Ateneo e in particolate dal nostro Dipartimento in relazione ai PON Ricerca e Innovazione 2014-

2020, in quanto la nostra Università ha ottenuto il finanziamento di ben 20 progetti di ricerca e il 



 

 

Disu, in particolare, ha ottenuto il finanziamento di ben 8 progetti di ricerca; grazie a tali 

finanziamenti sarà possibile, per il dipartimento, chiamare ben 8 nuovi ricercatori. 

La Prof. ssa Maria Chiara Monaco prende la parola e comunica che, grazie ai contatti intrapresi con 

il comune di Ferrandina nei mesi precedenti, sta attualmente  organizzando la realizzazione di un 

Museo della storia della città dall’età arcaica all’età medioevale, auspicando la partecipazione dei 

colleghi del Dipartimento.  

Il Prof. Lucio Attorre, infine, comunica che i contatti con alcuni comuni lucani stanno procurando 

importanti risultati: è infatti prevista una giornata di orientamento presso alcuni licei e alcune scuole 

di numerosi comuni della provincia di Potenza e di Salerno. 

In merito al punto 2 all’O.d.g. il verbale del 19 dicembre 2018 è letto ed approvato.  

In merito al punto 3 all’O.d.g., sono pervenute le seguenti pratiche studenti: 

1) La dott.ssa XXXXX xxxxx chiede che le sia convalidato come Laboratorio di Lingua 

inglese il corso di inglese LRN-ESOL INTERNATIONAL CEF, Livello C1, da lei 

frequentato. Dopo attenta valutazione della richiesta e accertato che tale ente 

certificatore sia compreso nell’elenco degli enti certificatori delle lingue straniere 

aggiornato e consultabile dal sito MIUR,  il Consiglio approva la richiesta.  

2) Il dott. XXXXX xxxxx, la cui pratica studenti era stata istruita dai membri del Cds nella 

riunione del 7 novembre 2018, chiede che gli sia convalidato l’esame di Storia della 

Filosofia (M-FIL/06) con voto 24/30 sostenuto in data  27/05/1986, anziché l’esame di 

Storia della Filosofia (M-FIL/06) con voto 21/30 sostenuto in data 17/02/1989. Il cds, 

esaminata la richiesta, non la approva, in quanto è prassi consolidata convalidare il 

secondo esame sostenuto che è stato biennalizzato. 

3) la dott.ssa XXXXX xxxxx, laureata alla Triennale in Studi letterari presso l’Università 

della Basilicata,  chiede il riconoscimento di alcuni esami sostenuti in una precedente 

carriera, interrotta, presso l’Università degli studi di Salerno,  corso di laurea in Lettere 

moderne : indirizzo lettere moderne-filologia moderna. Dopo attenta valutazione della 

richiesta e del dettagliato curriculum studiorum allegato, per verificare se la richiesta è 

fondata, ovvero se possono essere convalidati ulteriori esami a vantaggio della 

richiedente, il CdS delibera di convalidare i seguenti esami: Storia Medievale (M-

STO/01) per Storia Medievale (12 CFU), voto 27/30; Storia moderna (M_STO/02) per 

Storia Moderna (12 CFU) con voto 28/30; Filologia romanza (L-FIL –LET/09) per 

Filologia romanza (6 CFU), con voto 30/30; Letteratura Italiana (L-FIL-LET/10) come 

esame a scelta (12 CFU),  con voto 27/30. 



 

 

4) Si precisa altresì che, su segnalazione della segreteria studenti, la dott.ssa XXXXX 

xxxxx xxxxx (matr. 58235), la cui pratica era stata istruita dai membri del Cds nella 

seduta del 19 dicembre 2018, dovrà integrare le Ulteriori conoscenze linguistiche (3 

cfu), convalidate come Laboratorio di Lingua inglese (6 cfu), con altri 3 CFU; inoltre si 

precisa che  l’esame di  Storia della Filosofia  (M-FIL/06) (6 CFU), convalidato come 

Storia della Filosofia, 12 CFU con voto 30/30, sia integrato con altri 6 CFU. 

In merito al punto 4 all’O.d.g. non ci sono progetti di tirocinio; 

In merito al punto 5 all’O.d.g. non ci sono cambiamenti al Regolamento Didattico del Corso di 

Studi per l’a.a. 2019/2020. 

In merito al punto 6 all’O.d.g. non ci sono proposte da parte degli studenti, essendo assente la 

dott.ssa Vera Manco. 

In merito al punto 7 all’ O.d.g. il Prof. Fulvio Delle Donne espone e ragguaglia il Cds sulla 

Relazione annuale della paritetica.  

Non essendoci varie ed eventuali, esaurita la discussione, alle ore 14.00 la riunione è chiusa. 

 

Il segretario verbalizzante         Il Coordinatore 

F.to Stefania Gallotta                             F.to Ariel Lewin  

 


